
Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 30. 11. 2009 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte: David(Philo); Daniel(FreieFS Jura); Laura(Bio); Sophie(Politik); So-
phia(EKW); Fabian(EKW); Sara(bbp); Nina(bbp); Dani(bbp); 
Alex(bbp); Kaja(Philo); Florian (Informatik); Matze (Geschichte) 

Nicht deligiert: Georg (div. Aks), Christin (Unirat), Franz (Politik & KAStRA), Anika 
(nichts), Jasenka (Med./Mod.?);  

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

Kritik am Protokoll vom 23.11.: - Protokoll ist noch nicht versendet wor-
den. 

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

 nichts 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

- „Tag des Auslandsstudiums“ 09.12.2009 12-14 Uhr Mensa   

Wilhelmstraße 

- „Nikolaus gesucht“ Sa.05.12.2009 17.30-18.00 Uhr in Dusslin-
gen. 

Bei Interesse 07072/920196 bei Frau Eisenhut melden. 

TOP 5: Räte 

GA 

7.12.09 14.12.09 21.12.09 11.01.09 

Philo Kunstgeschichte EKW Medizin? 

 
 

 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
FS Bio:  Sondervotum zur Verteilung der Studiengebühren 
              Erstellt -> Überarbeitete Fassung des Sondervotums vom letzten 
              Jahr. (Wird als Info über den Verteiler geschickt) 
 
 

 
 

         Berichte aus den Arbeitskreisen 
AK Neu: Neustrukturierung der studentischen Zusammenarbeit um die Beteili-

gung aller studentischen Gruppen gewährleisten zu können. Nächstes 
Treffen Mi. 02.12.2009 18 Uhr im Kupferbau. 

AK Bildungsstreik: Die Dauervorlesung war ein Erfolg. Zu einzelnen Vorträgen gab 
es Beschwerden (Tierschützer). Nächstes Treffen Di 01.12.2009 19 
Uhr im Kupferbau 

AK Fak-Neu: Schlechte Kommunikation in den Fakultäten mit den jeweiligen Grün-
dungsdekanen. Nächstes Treffen So. 06.12.2009 12 Uhr im Kupfer-
bau/Clubhaus (noch nicht klar-> Verteiler).  

                   Die jeweiligen Probleme in den einzelnen Fakultäten sollen gesammelt 
werden und als Liste an den Hochschulrat, das Ministerium und das 
Rektorat verschickt werden.  

AK Ract:    Kann zum Wunschtermin wegen des Public viewings auf keinen Falll 
am Anlagensee stattfinden. Immer noch prekäre Situation in der Hel-
ferfrage. 

AK Campus der Zukunft: nichts 
AK Radio: nichts  
 
Anträge: 
 Es gab einen Antrag, jedoch ging er aufgrund des Fehlens des Proto-

kolls nicht in die Fachschaften und konnte somit nicht abgestimmt 
werden. 

 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

Unirat: nichts 
Kommission für Studium & Lehre: tagte am 23.11.09. Es sollen Absolventenbefra-

gungen durchgeführt werden. Zudem sollen auch Studis zu Beginn ih-
res Studiums und wiederum in der Mitte ihres Studiums befragt wer-
den, um den Studienverlauf zu dokumentieren. Die entsprechenden 
Unterlagen werden verschickt, das ZEQ (Zentr. f. Evaluation & Quali-
tätssicherung) möchte unbedingt Feedback der Fsen haben. Darüber 
hinaus möchte das ZEQ die FSVV besuchen. Der GA wird sich um ei-
nen Termin bemühen.  

Senat:  - Zuwachs bei den Studierendenzahlen um 23.7 % -> Folge ist  
                     Überlastung in einzelnen Studiengängen. Der Hauptgrund hierfür ist   
                     der Wegfall der Zulassungsbeschränkungen in den betroffenen  
                     Fächern. 
                   - Da die Studienanfängerzahlen von 2005/06 nur geringfügig über-

schritten wurden, kann die Uni nur auf eine relativ geringe Menge an 
Geldern aus dem Hochschulpakt 2020 hoffen 

                - Das Rektorat schrieb einen Brief an das Ministerium um auf die   
                               Überlastungssituation hinzuweisen. Die Antwort steht noch aus. 



                   Im Uni-Haushalt klafft ein Loch von 1,5 Millionen Euro, das zum 
großen Teil aus gestiegenen Heizkosten resultiert. Um Heizkosten einzusparen 
sollen deshalb über die Weihnachtsferien einige Gebäude auf 17° C herunter-
gekühlt werden. 
- 12/13 kommt der doppelte Abiturjahrgang; es wird geschätzt, dass sich in 
diesem Jahrgang die Erstzulassungszahlen um 30% erhöhen und danach wie-
der abfallen. 
- Das Thema Bildungsstreik wurde angesprochen woraufhin die studentischen 
Vertreter darauf hinwiesen, dass sie nicht die Sprecher der streikenden im 
Kupferbau seien. Sie kündigten jedoch an, dass es weitere Proteste geben 
würde, sollte der Dialog mit den Studierenden ergebnislos bleiben. 

Strukturkommission: Tagt am 03.12. 09. TOPs sind Berufungen in der Evangel. 
Theologie und der Philosophie, sowie die Umstrukturierung der Poli-
tikwissenschaften. Diese hatten in ihrem Fakultätsrat vom 09.11.09 
beschlossen, nicht länger in drei Abteilungen arbeiten zu wollen. Da-
niel Keip bekommt für die Sitzung ein Mandat und muss sich an die 
Voten der Fachschaften halten.   

Studiengebührenkommission: Vortreffen am 30.11. 09 mit Frau Gropper, bei dem 
über die Vergabe der zentralen Mittel gesprochen wurde. Wenn 
überhaupt, ist mit der Höhe der Mittel aus der letzten Verteilungsrun-
de zu rechnen. Ein Großteil der Studiengebühren wird zur Finanzie-
rung von Personal aufgewandt.  

 Studentenwerk: Verwaltungsratssitzung am 04.12.09 
AStA: Sitzung am 09.12.09 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

TOP 11: Bildungsstreik 

-  

TOP 12: Sonstiges 

 
Name des Protokollanten eintragen!  
Alex, Daniela (bbp)  
 


